



AQUI en el CONGRESO
JOSE ANTONIO CHAVEZ

Hacer campaña todos, adiós privilegios de pluris

por [Mexico Informa](#) | Jul 30, 2025 | [Al Momento](#), [José Antonio Chávez](#), [Opinión](#) | [0 Comentarios](#)

Desde luego que la Presidenta Claudia Sheinbaum sabe que mandar una Reforma Electoral de eliminar las 200 diputaciones federales y los 32 senadores de la figura conocida como plurinominales, nunca pasaría aunque tengan la mayoría, pues la resistencia sería del mismo partido y aliados.

El líder de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, adelantó que ya se estudia un proyecto para ir construyendo, con todos los actores políticos de las fuerzas partidistas, para armar una propuesta paralela a la que presenten en Palacio Nacional.

Una de las medidas que está en el terreno, es que desaparezca la figura de becas, es decir que el nuevo proyecto lleve a todas candidaturas hacer campaña, que compitan y los segundos lugares con cifras significativas, vaya competitivas con márgenes menores, también se les pueda otorgar una curul.

En el Senado del morenista Gerardo Fernández Noroña, el modelo que mantiene en la elección para designar los 128 senadores, se registra en dos candidatos por fórmula por cada entidad, es decir 32 entidades para alcanzar 64 senadores.

La fórmula perdedora que queda en segundo, el candidato que la encabeza es quien logra también un lugar, se le llama primera minoría. Esa



estrategia compromete que sean 3 senadores por entidad los que lleguen a la Cámara alta, sumarían los 96 y habría representatividad partidista.

Con base en el porcentaje de votos, se designan las plurinominales y ahí es donde nacen los 32 senadores becados, que se convierten en legisladores sin hacer campaña. Es probable, sin duda que en la nueva reforma Electoral se elimine esta figura de esos 32 escaños.

Esa estrategia es la que buscarían que se aplique para la designación de los diputados, obligar que compitan para que los segundos lugares puedan alcanzar también un lugar.

No es una tarea fácil, pero sería menos difícil si se logran acuerdos, sobre todo el partido oficial de **Morena** con sus aliados del Verde de Manuel Velasco y del PT de Alberto Anaya, pues dependerá, en gran medida de sus votos para poder aprobar la reforma que se presente.

En números fríos, está en puerta que de los 200 diputados plurinominales, independientemente de la forma que se acuerde para su designación, se eliminen 100 y la Cámara de Diputados que hoy preside el morenista **Sergio Gutiérrez**, se componga de 400 de los 500 actuales.

Y en el Senado de la república que se eligen cada seis años, en las elecciones del 2030 se eliminan, también las 32 plurinominales para quedar una Cámara Alta con 96 senadores, tres por cada estado.

En la construcción para alcanzar una reforma Electoral moderna, **Ricardo Morena** adelantó que invitaran a participar a todas las fuerzas políticas, la idea es que se aporten el más grande numero de propuestas que permitan alcanzar un acuerdo consensado.

No solo será eliminar la figura de las pluris, sino la eliminación de dineros para los partidos, en ese punto le puedo adelantar que ninguno de los liderazgos partidistas, salvo el del partido oficial, votaran a favor. Todos en contra y, entonces el Presupuesto anual no se tocaría.

Lo interesante será, si se aprueba que todos a tendrán que hacer campaña, ver figuras de políticos que nunca pisaron las calles sin pavimentar, pidiendo el voto a propios y extraños para lograr llegar al Congreso, aunque después de saludar al votante, se vayan a lo oscuro a limpiarse las manos con pañuelitos blancos y desinfectante. Adiós confort puro.

PIRRURRI-CHAIROS CAMBIAN DISNEYLAND POR EUROPA

Llama la atención que ahora, los nuevos pirrurri-chairos, porque ya subieron de catego, contemplan sus vacaciones en Asia o Europa, cuando antes no salían de Disneyland, pues que mala cara vieron, que ya no quieren ir al vecino país de Mickey Mouse. Obviamente incluye a los guber morenistas. Será que tienen otros datos que es más barato el Euro que el Dólar, porque si hablamos de miedo, no creo.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MEXICO INFORMA.MX

0

30/07/2025

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

<https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/hacer-campana-todos-adios-privilegios-de-pluris/>